



**Pasaron de 4.500 a 17.900 en un año**

# La «arremetida electoral» del Partido Social Cristiano: sus militantes ya superan a Evópoli

Los mayores perjudicados, advierten expertos políticos y electorales, podrían ser la UDI y Republicanos.

Por **Nicolle Peña** y **Jéssica Henríquez**

Una arremetida electoral silenciosa "que no hay que menospreciar" -según expertos políticos y electorales- es la que está protagonizando el Partido Social Cristiano (PSC), que pese a tener menos de dos años de constituido legalmente ya está presente en las 16 regiones del país.

"Somos el primer partido nacional de centroderecha con cosmovisión cristiana y nos constituimos en tiempo record", dice orgullosa la presidenta de la colectividad, la diputada por Ñuble **Sara Concha**.

Según las últimas cifras del Servicio Electoral (Servel), el partido pasó en un año (de mayo 2023 a mayo 2024) de 4.583 a 17.908 militantes, mientras que la mayoría de las otras agrupaciones políticas reduce su militancia y quienes logran crecer, lo han hecho apenas en torno a los 1.300 nuevos inscritos (PS y P. Liberal).

Según el Servel, los militantes del PSC superan a los de Evópoli, a los del FRVS, Comunes y Partido Liberal.

"Al Partido Social Cristiano lo invisibilizaron y lo dejaron crecer. La derecha debiera tener ojo, porque va a generar efectos concretos para poner gente en alguna comuna, y para impedir que salgan



otros. Y los principales perjudicados van a ser Republicanos y la UDI", advierte el analista de **Tu Influyes**, **Axel Callis**.

"El PSC, con un discurso fuerte anclado en temas religiosos, puede generar dificultades reales a la UDI y Republicanos porque busca ese nicho de identificación. Es un espacio no cuantificado aún, menos con voto obligatorio, por lo que podría hacerles perder algunas comunas", agrega el analista **Marco Moreno**, de la **U. Central**.

Pese a ser un partido muy joven (se constituyó legalmente pocos días después de triunfo del Rechazo en el plebiscito de 2022), ya tiene presencia nacional: cuenta con dos senadores (Rojo Edwards fichó este mes y Juan Castro en abril), tres diputados, siete consejeros regionales y cinco concejales.

Desde el Parlamento no solo incomodan al Gobierno -en la última cuenta pública los diputados dejaron el hemiciclo

cuando el Presidente Boric anunció proyectos de ley para el aborto y la eutanasia-, también a la derecha y el centro.

Sus tres diputados y otros independientes impulsaron la censura contra la mesa de la Cámara y la acusación constitucional contra el exministro Marco Antonio Avila (ambas fracasaron), llevan como candidato a Aldo Duque para Santiago pese a que CHV respalda a Mario Desbordes y apoyan a Iván Poduje en Viña.

En una clara estrategia para visibilizarse, el partido decidió hacer primarias en Concepción. Lograron movilizar cerca de 4 mil votantes al hacer competir al concejal Daniel Pacheco y el exconcejal Héctor Muñoz, quien además es el vicepresidente del PSC. Este último (marido de la diputada del partido por Bío Bío Francesca Muñoz) se impuso con más de un 80%.

Llevarán más de 100 candidatos a alcalde y aseguran que tienen nombres para gobernador en las 16 regiones. Están apostando fuerte en Ñuble, donde además de potenciar su carta a gobernador (Erik Jiménez), buscan pelear Coelemu, Quirihue, Chillán y El Carmen.

## «Ya pagamos el costo»

A juicio de Callis, Republicanos es quien tiene más que perder con la irrupción del PSC. "Kast se hace fuerte en 2017 en la provincia de Arauco, donde obtiene muy buenas votaciones porque allí se mezcla el mundo evangélico y el mundo del fracaso de la reconversión del carbón, por lo que hay un resentimiento contra la izquierda muy profundo, a lo que se suma la violencia en La Araucanía", recuerda. Pero "en la provincia de Arauco, Lota y Coronel el Partido Republicano no supo aprovecharlo y es ahí donde se metió fuerte el PSC, que es una variante la misma tecla, pero mucho más confesional".

Si bien diputados republicanos afirman no estar preocupados, admiten en privado que existe el riesgo de que parte de su electorado emigre, tal como lo hicieron los diputados Gonzalo de la Carrera, Johannes Kaiser o el senador Edwards.

Sin embargo, le bajan el perfil asegurando que es "gente que quedó sin partido por distintas razones". Además, señalan que la secretaria general de Republicanos, Ruth Hurtado, profesa la misma religión, por lo cual es un puente con ellos.

Explican que el PSC viene del Partido Conservador Cristiano (que nació en 2020 y fue disuelto en febrero de 2022 porque no alcanzó los votos) "entonces ellos reinscribieron a sus militantes. Eso explica este salto". Segundo, agregan, "porque en la parlamentaria anterior en que fuimos juntos, ya pagamos el costo del temor de cuánto pesaban... nunca quedó muy claro si fueron electos por ser PDG o por efecto Kast". Y tercero, "todas las encuestas que tenemos muestran que si bien en Concepción Muñoz tiene peso, nuestro candidato es más competitivo".

Sara Concha en cambio, asegura: "Somos alternativa para ese sector que seguía a Republicanos y hoy ya no los sigue".



Es una variante de la misma tecla (de Republicanos), pero mucho más confesional. Es un foco emergente".

**Axel Callis**  
 Tu Influyes



Es un espacio no cuantificado aún, menos con voto obligator

**Marco Moreno**  
 U. Central